



“Recordando al Dr. Norberto Sotelo, impulsor de la ciencia y de la medicina humanitaria.”

Gilberto Covarrubias Espinoza

*Jefe del Servicio de Oncología Pediátrica
Hospital Infantil del Estado de Sonora*

Como parte de la responsabilidad de los estudiantes que conforman el actual Comité Académico de la Sociedad Estudiantil de Medicina, de la Universidad de Sonora, reside la conciencia de mejorar y fomentar en el alumnado la capacidad de mantenerse actualizado en los problemas de salud actuales, así como estimular el desarrollo de la educación en el área de salud, fundamentan en ello el compromiso de difundir temas

científicos relacionados con la salud a través de una Revista Científica “Revista de Medicina de la Universidad de Sonora“ permitiendo a los alumnos aplicar el conocimiento y mantenerse actualizados en los avances científicos locales, nacionales e internacionales..

Me complace presentar el primer volumen de la revista científica estudiantil de la Escuela de Medicina de la Universidad de Sonora, primera revista científica de autoría estudiantil en la República Mexicana, logro que aumentará y enorgullecerá a la Escuela de Medicina y a la vez a nuestra Alma mater: Universidad de Sonora.

La investigación y publicación científica es un punto muy relevante en la formación de un estudiante de medicina. Las escuelas médicas modernas incorporan tanto el método científico como la práctica clínica en su educación básica clínica/científica. Esto es muy importante para la formación de futuros médicos que puedan practicar la Medicina Basada en la Evidencia (MBE). El futuro de la MBE no solamente se basa en el conocimiento del método científico sino también incluye una participación activa de los médicos en la investigación.

Esta idea inicia con el apoyo y autorización del Dr. Norberto Sotelo Cruz, entonces Jefe del Departamento de Medicina y Ciencias de la Salud, al alentar a los estudiantes del Comité Académico de la Sociedad Estudiantil de Medicina en la ambiciosa tarea de que se hacerse cargo de desarrollar una revista propiamente estudiantil, claro, evaluada y asesorada por médicos e investigadores expertos en sus respectivos campos.

Y como los mismos estudiantes del Comité Académico lo dicen “Dr. Sotelo siempre nos apoyó, siendo una gran inspiración y ejemplo para nosotros”, palabras contundentes de lo que fue en vida Dr. Norberto Sotelo Cruz, y de quienes tuvimos la fortuna de contar con su amistad, un hombre de gran calidad humana, pediatra de la más alta categoría, impulsor del trabajo editorial entre los médicos y a quien nos invitaba a que hiciéramos investigación clínica y que publicáramos. Y como él lo señalaba en múltiples ocasiones me toco oír: “*lo más importante es el estudio y el trabajo para que le regresen a la comunidad todo lo que se invierte en nosotros*” refiriéndose a los estudiantes de medicina y médicos en general. La realización de este sueño lo hubiera llenado de orgullo y satisfacción.

Las revistas estudiantiles se presentan como una oportunidad única para comprometer tempranamente a los estudiantes con un nivel más personal y comprensivo en la investigación.

Les envío una calurosa felicitación por la aparición de esta revista. Hago votos por una larga vida y un creciente éxito para que esta publicación sea permanente.

